

Mercado actualiza cifras y ve que el desempleo alcanzaría un 15% en los próximos meses

Jueves, 30 de Abril de 2020 - Id nota:920331

Medio : Diario Financiero
Sección : Economía
Valor publicitario estimado : \$4497500.-
Página : 9
Tamaño : 25 x 14

[Ver completa en la web](#)

PRIMER TRIMESTRE AÚN NO RECOGERÍA EFECTOS DE LA PANDEMIA, PERO SÍ REZAGOS DEL CONFLICTO SOCIAL

Mercado actualiza cifras y ve que el desempleo alcanzaría un 15% en los próximos meses

POR PAMELA FIERRO

Complejo se avecina el panorama laboral en los próximos meses. En medio de la incertidumbre, los expertos esperan que la tasa de desempleo alcance a un piso mínimo de 10% por efecto de la pandemia.

No obstante, advierten que si se contabilizará a quienes se acogieron a la Ley de Protección al Empleo como desempleados, y no como ocupados ausentes como lo hará el INE, dicha tasa escalaría a 15%, 17% y hasta 20%.

“Sin duda la tasa de desempleo superará el 10%. En 2009 el PIB cayó 1,6% y el desempleo superó el 10%. Ahora el FMI espera una contracción de 4,5%, y de 2% el Banco Central -creo que estará más cerca de 4%- . Por consiguiente sería sorprendente que el desempleo no fuera similar”, afirmó el académico de la U. De Chile, Jospeh Ramos.

Basado en el porcentaje de trabaja-

■ La desocupación en el país a raíz del Covid-19 será mayor que la registrada durante la crisis financiera global.



Para enero-marzo se prevé un alza moderada del desempleo por sobre el 7,8%.

dores formales que se están acogiendo a la Ley de Protección de Empleo y extrapolándolo a los informales, Cecilia Cifuentes, académica de la U. de los Andes dice que en sus cálculos la tasa de desempleo superará el 10%.

En la misma línea, Juan Bravo, investigador de Clapes UC, estima que pronto el desempleo irá más allá del 10%, “de eso no hay duda”, dice.

El consultor independiente, Luis Eduardo Escobar, agrega que dadas las estadísticas recopiladas hasta ahora “hay 1,3 millón de personas inactivas, una parte con acuerdo de las empresas, eso equivale como al 13% de la fuerza de trabajo”.

De acuerdo con los expertos, a partir de abril las cifras irán en ascenso para alcanzar su peak en los meses de invierno, hacia mayo-junio-julio y su trayectoria dependerá del control que se logre de la pandemia.

En lo inmediato, para el trimestre móvil enero-marzo, los economistas

esperan un aumento moderado en la tasa de desempleo, la que alcanzó un 7,8% en diciembre-febrero, impulsada por las últimas esquivas del conflicto social, pues la pandemia se sentirá con mayor nitidez a partir de mayo.

Ocupados ausentes

Los economistas estiman una tasa de desempleo peak algo mayor al 10%, considerando la calificación de parte del INE como “ocupados ausentes” para quienes se acogen a la Ley de Protección al Empleo, pero algunos tienen dudas. Unos por la categoría que se les está dando, y otros por la factibilidad de tomar la encuesta dada la pandemia.

“Técnicamente o administrativamente se puede decir que están ocupados porque están acogidos a la ley. Eso podría llevar a que la tasa no subiera tanto, pero la verdad es que ellos no están trabajando”, añade Ramos.